



# communiqué

Nº: 95  
No.:

Le 19 mai 1986

## ATTAQUES SUD-AFRICAINES CONTRE LE BOTSWANA, LA ZAMBIE ET LE ZIMBABWE

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le Très honorable Joe Clark, a condamné énergiquement aujourd'hui la série d'attaques sans précédent menées le 19 mai par l'Afrique du Sud contre le Botswana, la Zambie et le Zimbabwe, tous membres du Commonwealth.

M. Clark a affirmé l'appui du Canada à la souveraineté et à l'intégrité territoriale des États attaqués et a demandé au gouvernement sud-africain de s'abstenir de commettre de nouveaux actes d'agression contre ses voisins. Il a dit regretter profondément que le gouvernement sud-africain ait choisi de recourir à la violence au moment même où le Groupe des sages du Commonwealth se trouvait dans la région afin d'encourager un changement pacifique par un processus de dialogue politique. Ces circonstances devront être prises en considération par tous les pays lorsqu'ils évalueront les attaques irresponsables de l'Afrique du Sud et détermineront comment ils entendent y réagir. Il en ira de même pour le Canada et les autres pays du Commonwealth quand ils se réuniront plus tard cette année pour évaluer les progrès réalisés dans le démantèlement de l'apartheid et pour étudier le rapport du Groupe des sages.

M. Clark a demandé que l'indignation du gouvernement canadien à l'égard de ce geste de violence inexplicable soit communiquée au gouvernement sud-africain. Il a exprimé sa sympathie aux gouvernements du Botswana, de la Zambie et du Zimbabwe et ses condoléances à ceux qui ont subi ces attaques.